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Les membres du CCAS  vous  invitent à 

l’inauguration de Mixage Café le vendredi 

16 septembre à partir de 18 heures 30. Ren-

dez-vous dans le jardin de Mixage Café. 

 

Hommage aux 

bénévoles. 

Finies les va-

cances…. 

Les travaux 

d’été. 



N° 68 -  Automne 2016 

2 

 

 

Sommaire : 

 

 

Page 2 : L’été à Zébulon 

Page 3 : La rentrée  des classes 

Page 4 : Informations diverses, 

Page 5 : Des nouvelles de la 

fusion des communautés de 

communes 

Pages 6 et 7 : CCAS et Mixage 

Café 

Pages 8 et 9 : Zoom sur l’orga-

nisation des rondes des ra-

meaux et de la randonnée des 

crêtes, 

Pages 10 à 11 : du côté des tra-

vaux, 

Page 12 : L’entretien des voi-

ries, 

Page 13 : La vie des quartiers 

et une nouvelle activité, 

Pages 14 et 15 : la vie des asso-

ciations, 

Page 16 : Bloc-notes et félicita-

tions à 2 saint-véranaises. 

 

Page de couverture :  

 

Le jardin de Mixage Café : butte 

de permaculture. 

Responsable de la publication : Ber-

nard Eyssard, Maire de Saint-Vérand.  

Edité par Press Vercors sur papier recy-

clé. 

Dépôt légal à l’impression. 

Contact : Mairie de Saint-Vérand    

04 76 38 11 05 

mairie.st.verand@wanadoo.fr 

www.saint-verand.fr  

 

 

Articles rédigés par Françoise Damier et Emilie Second 

L’été à Zébulon 

Finies les vacances….. 

L’été avec les enfants et l’équipe d’animateurs de choc est passé à une 

vitesse folle…Nous avons fait un tour du monde en visitant le Brésil, 

l’Australie, l’Afrique et l’Inde, des activités hautes en couleurs et bien me-

nées. 

Les sorties n’ont pas manqué : baignades au Marandan et Paladru avec 

activités nautiques, activité cirque à Circa’Parc, spectacle de cirque à St 

Marcellin, le zoo des Abrets, Walibi … 

 

Les enfants se sont beaucoup amusés et ils sont en forme pour re-

prendre le chemin de l’école.  

Cette année c’est à St Julien en Vercors que nos jeunes ont déposé 

leurs valises ! Une spacieuse structure avec un bel extérieur : terrain 

arboré, chalet pour nos activités, coin feux de bois, cheval à câliner et 

forêt à proximité. Il nous a fallu du courage et de la solidarité pour la 

spéléologie, l’escalade, l’équitation… de la précision pour la sarba-

cane… des forces pour Koh Lanta…du sang froid pour la fabuleuse soi-

rée frisson …et un foie solide pour la boom avec les kilos de bonbons ! 

Ce projet tient à cœur aux animateurs, car il clôture leur passage à 

l’école et au centre de loisirs. Un au-revoir sportif et festif qui s’ajoute à 

notre beau panel de souvenirs… 
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A l’école... 

Articles rédigés par Pierre Brisset et Muriel Gaiffier   

Rencontre avec Sylvie Vassalo, 

ATSEM (Agent Territorial Spéciali-

sé Ecole Maternelle) depuis  13 

ans  à St-Vérand. Elle est présente 

pour vos enfants, chaque jour et à 

chaque instant . Elle a travaillé 

avec Brigitte Socquet, Florence 

Chareyre, Virginie Teyssier, Da-

nielle Glenat et maintenant Pierre 

Brisset. Muriel Gaiffier a échangé 

avec elle sur son métier. 

Comment se passe une journée de travail ?: 

Accueil des enfants le matin, puis  jeux et dialogue . J’aide Pierre, qui 

prépare à l'avance les fiches de travail et les ateliers, jusqu'à l'heure du 

goûter. 

Pendant la récréation, je nettoie et range les tables qui ont servi au goû-

ter, et on repart avec des ateliers, fiche de travail, lecture ... 

A 11h30 j’emmène les enfants à la cantine et en fonction du planning, je 

fais partie de l'équipe des TAPS (un agréable moment d'échange et 

d'épanouissement autour d'une activité ). Ensuite, je conduis les élèves 

de petite et moyenne section au dortoir... Et retourne en classe avec les 

enfants de 14h à 16h30. 

 

Comment sont les enfants de nos jours ? 

Ils sont très éveillés, ont plus de connaissances. Ils échangent facilement 

leurs idées, leurs opinions. Mais, nous rencontrons aussi des enfants en 

opposition avec notre autorité ce qui  demande plus de vigilance et une 

remise en question pour trouver des solutions pour qu'ils évoluent sur la 

bonne voie. 

Ce qui te plaît le plus dans ton travail ? 

Lorsque l'on travaille avec des enfants, cela nous permet de "rester jeune 

dans nos têtes". Il faut avoir le sens de la dérision et surtout mettre en 

confiance les enfants qui en manquent. Ceci permet d'accompagner au 

mieux les enfants dans leur épanouissement scolaire. Je remarque que 

les apprentissages, la pédagogie passent plus facilement avec des en-

fants épanouis dans une classe. Je reste à l'écoute des objectifs de l'en-

seignant et suis disponible à accueillir la parole de chaque enfant. Ma 

fonction d'Atsem m'épanouit chaque jour car chaque enfant est unique. 

Et il me tient à cœur de vous confier que mes collègues sont devenus 

mes amis et l'école ma deuxième maison !!!  Quelques mots d’enfants... 

- tu es enrhumé ? :  »oui, mon nez est fermé ( bouché) 

- oh, on entend les pompiers ! Ils sont sortis de leur caverne !  

- arrête de manger tes crottes de nez ! » « je les mange pas, je les 
lave ! » 

 - à une petite fille qui est tombée dans la cour : « tu vas avoir un 
bleu ! » « je préfère un rose !! » 

- au TAP cirque, on demande à un enfant s'il veut bien jouer le 
clown :  « tu sais, je ne suis pas très drôle !! » 

- « cochonlateur » pour « congélateur » et  demain y a pas école, 
c'est fermier !  

Une rentrée dans la bonne 
humeur à SAINT-VERAND ! 
Ce jeudi 01 septembre, les écoles 
du village retentissaient de cris de 
joies et d’inquiétude mêlés, c'était la 
rentrée ! Elle a été préparée par le 
personnel communal qui s'est activé 
pendant les vacances scolaires afin 
que les locaux soient fin prêts et par 
les enseignants qui ont taillé les 
crayons et affiné leurs progressions.  
 
Les élèves ont rejoint leurs classes 
pour commencer une année scolaire 
pleine de promesses et de réussites 
espérées.  
Cette année encore pour la seconde 
année consécutive, l’école perd une 
classe ce qui a pour conséquence 
des effectifs par classe relativement 
importants. 
Les 163 élèves du village ont été 
répartis comme suit : 
18 Petits et 9 Moyens en maternelle 
avec madame Jourdan assistée de 
mesdames Vergara et Chardon (le 
mercredi matin), 18 Grands et 10 
CP en maternelle avec monsieur 
Brisset aidé par madame Vassalo 8 
CP et 20 CE1  avec madame Merle, 
1 classe de 25 CE2 avec madame 
Glénat, 1 classe de 28 CM1 avec 
madame Rossignol (ex Mme Ribel-
la), 1 classe de 27 CM2 avec ma-
dame Chareyre. 
Les enseignants sont arrivés très 
tôt, ce jour de rentrée, pour accueillir 
chaleureusement et avec grand sou-
rire, les enfants de Saint-Vérand. 
Gageons que tous les enfants se-
ront heureux, tout au long de cette 
nouvelle année scolaire, de retrou-
ver leur institutrice ou leur institu-
teur, mais aussi et surtout, leurs ca-
marades. 
Madame Paille reste la secrétaire 
administrative de l’école pour cette 
année encore pour la plus grande 
joie des usagers. 
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Vous avez peut-être entendu par-

ler des nouveaux compteurs Lin-

ky. Ces compteurs communicants 

doivent être installés par ERDF à 

votre domicile d’ici 2021. Cette 

installation est une obligation im-

posée à ERDF par la loi Grenelle. 

Plusieurs associations se sont 

élevées contre ces compteurs et 

ont sollicité les maires pour pren-

dre une délibération interdisant 

leur installation sur la commune. 

Un groupe de travail  a été consti-

tué à l’Assemblée Nationale  à la 

demande des maires de France. 

A l’issue des  travaux, il en ressort 

que toute délibération qui pourrait 

être prise serait illégale. La res-

ponsabilité incombe à ERDF et le 

maire ne peut s’opposer à l’instal-

lation des compteurs. 

Pour plus d’information, vous pou-

vez vous reporter au site de 

l’association des maires de 

France (AMF). 

Emploi-formation pour les 
16/25 ans sortis du sys-
tème scolaire. 

 

Vous avez entre 16 et 25 ans et 
vous êtes à la recherche d’un em-
ploi, d’une formation, d’un projet 
professionnel ? Vous recherchez 
des solutions pour prendre soin 
de votre santé, trouver un moyen 
de transport, un logement ? 

L’équipe de la Mission Locale est 
à votre disposition pour vous ai-
der gratuitement dans vos dé-
marches. Pour cela, il vous suffit 
de contacter Karine au 
04.76.38.83.42 qui vous donnera 
un rendez-vous avec un conseiller 
pour un entretien individuel dans 
l’un des 4 lieux de permanence le 
plus proche de chez vous à Saint-
Marcellin, Vinay, Saint Quentin 
sur Isère ou Pont en Royans. 

Horaires d’ouverture au public sur 
Saint-Marcellin : le lundi de 13h30 
à 17h30, du mardi au jeudi de 9h 
à 12h30 et de 14h à 17h30 et le 
vendredi de 9h à 12h30 et de 14h 
à 17h. N’hésitez pas à consulter 
notre site missionlocale.sud-
gresivaudan.org et à nous re-
joindre sur notre page Facebook. 

Informations en bref 

A propos des comp-

teurs Linky : 

 
Le SICTOM Sud-Grésivaudan et 
Eco-Mobilier, (l’éco-organisme 
dédié à la collecte, au recyclage 
et la réutilisation du mobilier do-
mestique), ont inauguré la pre-
mière benne dédiée à la collecte 
des Déchets d’Eléments d’Ameu-
blement (DEA). 
Depuis le 1 juillet, vos meubles 
peuvent être recyclés. Vous avez 
donc deux solutions pour vous 
défaire de vos meubles usagés 
sur le site de la déchèterie de St 
Sauveur : 
- Ceux en état d’usage seront ré-
cupérés par la Recyclerie en vue 
de leur réemploi : Recycl’éco (04 
57 33 50 01). 
- Ceux hors d’usage seront à dé-
poser dans la benne spéciale-
ment dédiée au mobilier à recy-
cler. 
 
Les déchets ainsi récupérés dans 
cette benne seront ensuite recy-
clés, et non plus enfouis comme 
auparavant lorsqu'ils étaient dé-
posés dans la benne "tout ve-
nant / encombrant". 
 

Vos anciens meubles ont 

droit à une nouvelle vie ! 

Articles rédigés par Nicole Ménuel 

http://www.eco-mobilier.fr/
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Intercommunalité 

Quand 1 + 1+ 1 font toujours 1….A compter du 1 janvier 2017, les communautés de commune du Pays de St-

Marcellin, Chambaran Vinay Vercors  et de la Bourne à l’Isère ne feront plus qu’une seule communauté 

de commune. Son nom sera bientôt arrêté. 

Pourquoi ce regrou-

pement ? 

 

La loi Notre (nouvelle organisation 

du Territoire), prévoit le regroupe-

ment des entités territoriales afin 

d’optimiser la gestion et diminuer 

les coûts de fonctionnement. 

 

Depuis 40 ans, les 3  Communau-

tés de communes du Pays de St-

Marcellin, de Chambaran Vinay 

Vercors (3C2V) et de la Bourne à 

l’Isère ont régulièrement mené 

des projets communs et se sont 

fédérées au sein du syndicat 

mixte du Pays du Sud Grésivau-

dan. Cette fusion est donc un 

aboutissement logique et elle con-

crétise de longues habitudes de 

travail en commun. Elle permettra 

une organisation simplifiée et plus 

efficiente. 

Comment on s’y pré-

pare ? 

 

Les élus des communes concer-

nées se sont rencontrés à plu-

sieurs reprises et ont été amenés 

à travailler sur divers thèmes. 

 

Il a fallu faire le point sur les ser-

vices existants et leur mode de 

gestion dans les différentes com-

munautés de commune pour 

aboutir à un projet commun.  

Le préfet a définitivement validé le 

contour de la nouvelle Commu-

nauté de communes qui regroupe-

ra 48 communes. 

Le nombre de conseillers commu-

nautaires passera de 104 à 73. 

Compte tenu du nombre d’habi-

tants de la commune, St-Vérand 

aura 2  délégués au lieu de 3. 

Ce qui change ? 

 

 

Au 1 janvier 2017, votre vie quoti-

dienne ne sera pas boulever-

sée...Vous continuerez à bénéfi-

cier des services publics  inter-

communaux de la même manière. 

Certaines actions seront transfé-

rées dès le 1er janvier : 

-les actions afférentes au dévelop-

pement économique, à la politique 

locale du commerce, au dévelop-

pement du tourisme, la gestion 

des milieux aquatiques, la gestion 

des forêts. 

Les activités du Sictom (collecte et 

traitement des ordures ménagères 

relèveront également de la nou-

velle intercommunalité. 

La gestion de la distribution de 

l’eau sera transférée à la nouvelle 

communauté au plus tard le 1er 

janvier 2018. 

D’autres actions seront transfé-

rées ultérieurement ou resteront 

de la compétence des communes. 

 

Article rédigé par Nicole Ménuel 

Du changement au SMICTOM… 

A compter du 1er janvier 2017, le SMICTOM  reprend la collecte  des 

ordures ménagères. Actuellement, cette collecte est confiée à un pres-

tataire, la société Sita Suez. 
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Mixage Café 

      Lieu intergénérationnel et ados géré par le CCAS de la commune, il 

est ouvert à tous : famille, enfants, jeunes, adultes de tout âge.  C' est 

un endroit pour faire une pause, prendre une boisson, se retrouver, se 

rencontrer, jouer, discuter, jardiner, cuisiner, créer ,participer à des ani-

mations… dans une ambiance sympa et adaptée à tous. Chacun peut 

venir quand il souhaite, juste un moment ou tout l’après-midi.  

3 salariés CCAS se relayent au Mixage café : Rita, Kandy et Geoffrey. 

Fondé sur un mode  participatif, tout le monde peut " mettre « la main à 

la pâte » comme il le souhaite, faire de propositions, monter un projet, 

partager ses savoir-faire, apprendre des autres…C’est pourquoi, ce lieu 

accueille toujours avec grand plaisir les habitants qui souhaitent trans-

mettre leurs talents et leurs passions !  

Du lundi au Jeudi de 13h30 

à 18h 

Le vendredi ( réservé aux 

ados à partir de la 6ème) de 

18h30 à 21h30 

TEL : 04 76 38 82 19 

Mixage-

cafe.st.verand@orange.fr 

Blog : Mixagecafe.wix.com/

ccas 

UNE EQUIPE DE BENEVOLES…. 

FALQUE-VERT 

Joseph et Denis, des jardiniers 

passionnés, toujours de bonne 

humeur, même quand il pleut ! Ils 

ont initié un espace jardin potager 

en juin et juillet. 

Avant tout, le jardin est un lieu de 

partage et de convivialité. Le but 

n’est pas seulement une re-

cherche de production mais sur-

tout un lieu éducatif et créatif où 

chacun peut apprendre et s’expri-

mer. Pas besoin de savoir jardiner 

pour en faire partie, il y a de la 

place pour toutes les bonnes vo-

lontés . 

Il y a encore beaucoup de projets à 

faire germer et embellir ce magnifique 

espace de convivialité qu’est Mixage 

Café. 

Quelques idées pour cet automne : 

mise en place des légumes d’hiver, 

bouturages de petits fruits, teintures 

végétales, élaboration de nouveaux 

espaces (fleurs, aromatiques), créa-

tion de plessis, dépôt et échange de 

graines ... 

Les ateliers autour du jardin ont 

lieu tous les jeudis après-midi. La 

visite est libre les autres jours aux 

heures d’ouverture. 

L’ART DU JARDINAGE AVEC JOSEPH ET DENIS 

DES MOTS AVEC MARIE COLLINE 

Conteuse professionnelle retraitée, Marie 

Colline vous entrainera dans le monde 

des mots, de l’imaginaire et de la créativi-

té. Son expérience et son talent l’ont 

amenée à se produire lors de nom-

breuses festivités pour des représenta-

tions scéniques. Elle vous propose de 

JOUER  AVEC  LES  MOTS 

Les Mardis 6 Septembre, 4 Octobre,    
8 Novembre , 6 Décembre  
         à partir de 14 heures. 

Source de plaisir, l’atelier du 

mercredi est l’occasion de 

confectionner ensemble, avec 

les petits et les grands, un 

dessert qui sera partagé en fin 

d’après-midi. Christine aime 

avant tout innover, faire des 

essais, et mettre sa petite 

touche d’originalité ! Super les 

goûters ! 

DES GATEAUX AVEC CHRISTINE 

Articles rédigés par Claude Muller et Rita Savin 
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DE LA COUTURE  AVEC FRANCOISE 

En couture, rien d’impossible ! Toutes 

les idées, même les plus originales, 

peuvent se concrétiser. En partant 

d’une création, d’un patron ou d’un 

modèle existant, vous pourrez réaliser 

ou customiser  tous les objets de votre 

choix : chouchous , sièges berbères, 

trousses, étui, vêtements…. Toute en 

douceur et patience, Françoise vous 

initiera au maniement de la machine à 

coudre, à la lecture et l’utilisation d’un 

patron. Les lundis à partir de 14h.  

Se retrouver autour d’une 

envie commune : tricoter ! 

Crocheter, coudre ! Vous 

pourrez apprendre les bases 

du tricot et du crochet et réa-

liser vos premiers ouvrages. 

Passionnée et  experte dans 

l’art de manier les aiguilles, 

Muriel se fera un plaisir de 

vous accueillir et de vous ini-

tier. Les lundis  à 14h. 

DES TRAVAUX D’ AIGUILLES AVEC MURIEL  

DES POINTS COMPTES  AVEC GISELE 

Minutieuse et précise, Gisèle 

vous accompagnera à des réa-

lisations fines et délicates dans 

l’art des points comptés : 

les lundis 7, 14 et 21 no-
vembre à compter de 14 
heures. 

Amoureux depuis toujours de la 

chanson française,  Jean Yves a 

découvert, il y a de nombreuses 

années, l'orgue de Barbarie 

grâce à Monsieur Eynard de St 

Hilaire du Rosier. Aujourd'hui à 

la retraite, il a  acquis un orgue 

afin d'animer soirées et fêtes, il 

viendra chanter et jouer de ce 

bel instrument le jeudi 29 sep-

tembre à partir de 14h30 lors 

d’un café gourmand.  

 CAFE GOURMAND  MUSICAL AVEC JEAN 

PEINTURE SUR SOIE 

Sandrine, jeune maman dyna-

mique,  vous apprendra la tech-

nique de la peinture sur soie. Un 

savoir-faire qui, dans la famille, se 

partage sur plusieurs généra-

tions ! Nombre de participants par 

séances : 4. 

Inscription obligatoire ( participa-

tion par séance 2,5€). Les mardis 

20 et 27 septembre. 

    CREATION DE BIJOUX 

Sandrine vous proposera également la création de bi-

joux en perles les mardi 18 et 25 octobre à 14 heures. 

Geoffrey vous propose à partir de Sep-

tembre, une initiation informatique sur 

ordinateur et tablettes. Il vous attend 

les Mardis et Jeudis  de 14h30 à 

16h30. 

 

ATELIER INFORMATIQUE   

En dehors de ces plages d’initiation, 

l’espace informatique est ouvert à tous 

pour des démarches autonomes. 

DES CAFES GOURMANDS  

Mixage café propose les jeudis après-midi à partir 

de 14h30, des temps de partage et de convivialité 

autour d’un café, d’un thé ou d’une tisane accom-

pagnés d’une pâtisserie préparée par ceux qui 

souhaitent faire découvrir leur talent culinaire. 

Ouvert à tous : 

Jeudi 15 septembre  

Jeudi 29 septembre (avec orgues de barbarie) 

Jeudi 13 octobre  

Jeudi 27 octobre (avec karaoké). 

Jeudi 10 novembre  

Jeudi  24 novembre 

Jeudi 8 décembre (autour de la vannerie). 

Merci à tous …salariés et bénévoles pour votre belle énergie !!!!!! 

A la demande des ados, un projet film 

débutera en Septembre, sur le thème de 

la comédie, genre soda, caméra café, 

scène de ménage... Le scénario, l’inter-

prétation et le tournage se feront sous la 

tutelle de Kandy .  
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La partie administrative, les autorisations…. 

C’est la partie cachée de  la manifestation, indispensable  

afin que tout puisse se dérouler en sécurité et en confor-

mité : 

Autorisation à demander à la préfecture, Natura 2000, 

obtenir les accords de propriétaires en cas de passage 

sur des propriétés privées. 

Transmettre le descriptif du parcours à la gendarmerie, 

aux pompiers  en décrivant les moyens de sécurité mis 

en œuvre. 

Demander un arrêté municipal en cas de fermeture de 

route. 

Rechercher des sponsors qui en retour d’une aide finan-

cière seront cités dans le dossier de presse, le Mémorial 

et sur les tee-shirts (si il y en a). 

Transmettre le dossier de presse aux annonceurs 

(Dauphiné, Mémorial, France Bleu Isère et certaines 

presses spécialisées pour le VTT) 

La préparation des parcours et le balisage…. 

Dès le mois de février, il faut commencer à reconnaître 

les parcours. Et faire en sorte que marcheurs et Vété-

tistes ne soient pas ensemble sur les mêmes chemins. 

Deux  spécialistes bénévoles ont la charge de cette acti-

vité, Roland Gaillard  pour les circuits pédestres et Jean-

Marc Lapierre pour les circuits VTT. Une bonne connais-

sance de la commune est fort utile.  

Il faut aussi parfois déblayer les chemins, tailler les 

branches, débroussailler afin de rendre les chemins prati-

cables et sans danger. 

Pour le balisage, 20 bénévoles sur 5 quads ou à pied 

plantent des poteaux, fixent des panneaux. Il faut parfois 

faire appel aux communes voisines, à charge de les ai-

der quand  leur tour vient ! 

 

Puis chacun sa méthode pour motiver les marcheurs : 

des arbres à carambar, des questions en lien avec le 

lieu, un café au départ, des ravioles ou des coupes à l’ar-

rivée. 

Les rondes des rameaux et la randonnée des crêtes 

sont 2 temps forts dans la vie de la commune. Ils sont  

respectivement organisés par le Sou des Ecoles et le 

Comité des Fêtes. 

Cet article a pour but de rendre hommage aux organi-

sateurs  et aux bénévoles qui permettent à plus de      

1 200 personnes de fouler  à pied, à vélo et même à 

cheval les chemins de notre belle commune. 

Jean-Marc Lapierre et Roland Gaillard  chargés  des 

parcours des randonnées Vtt et pédestres. 
Des quads prêts à partir pour le balisage. Une équipe de  baliseurs  à 

pied. 
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Liste des courses  

16 kg de fruits secs,  

20 kg de gâteaux et pain d’épice,  

 8 kg de gruyère,  

3 kg de chocolat,  

12 kg de pâte de fruits,  

16kg d’oranges,  

12 kg de pommes,  

30 litres de sirop,  

des sacs poubelles, des gobelets,  

90 kg de ravioles 

Dès le mois de février, il faut commencer à reconnaître 

les parcours. Et faire en sorte que marcheurs et Vété-

tistes ne soient pas ensemble sur les mêmes chemins. 

Deux  spécialistes bénévoles ont la charge de cette acti-

vité, Roland Gaillard  pour les circuits pédestres et Jean-

Marc Lapierre pour les circuits VTT. Une bonne connais-

Il faut aussi parfois déblayer les chemins, tailler les 

branches, débroussailler afin de rendre les chemins prati-

Pour le balisage, 20 bénévoles sur 5 quads ou à pied 

plantent des poteaux, fixent des panneaux. Il faut parfois 

faire appel aux communes voisines, à charge de les ai-

Puis chacun sa méthode pour motiver les marcheurs : 

des arbres à carambar, des questions en lien avec le 

lieu, un café au départ, des ravioles ou des coupes à l’ar-

Le jour J, mobiliser un maximum de bénévoles pour les 

inscriptions,  la buvette, les points de ravitaillement, le 

contrôle du balisage,  la cuisson des ravioles, le range-

ment et le débalisage…. 

Espérer fort le beau temps, en cas de pluie tous les ef-

forts de préparation sont réduits à néant car rares sont 

les courageux prêts à braver le mauvais temps. 

Et oui, vous êtes étonnés, il faut contrôler le balisage le 

matin avant le départ des premiers randonneurs...tout 

cela à cause de mauvais plaisantins qui trouvent drôle de 

supprimer ou déplacer des pancartes  afin que les ran-

donneurs aient un coup de stress ou allongent un peu la 

ballade !!! 

Une équipe de  baliseurs  à La cuisson  des ravioles Remise de la coupe à la famille  la plus  éloignée : 

une famille  originaire  du   Danemark. 

Aux inscriptions et  à  la distribution  des maillots. 
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Les travaux 

Réfection du pont de la Mar-

guina : 

Avant de parler des travaux, il faut 

se situer... Si vous n’êtes pas pê-

cheur ou si vous n’habitez pas à 

proximité de ce ruisseau il est 

probable que vous n’ayez jamais 

entendu ce nom….et pourtant 

vous êtes sans doute passé à 

proximité sans le savoir….Inutile 

de chercher sur Google, ce ruis-

seau n’est pas mentionné ! Vous 

trouverez seulement un indice, le 

GAEC de la Marguina, élevage de 

vaches laitières à Quincivet.  

Et oui, la Marguina est le ruisseau 

qui vient de Murinais, qui passe 

près du château de Quincivet, 

traverse la RD 518 et se jette 

dans la Cumane. Ce nom est ré-

pertorié sur le cadastre napoléo-

nien mais depuis il s’est perdu… 

Afin de préserver les berges et le 

pont, la commune a engagé des 

travaux de renforcement. Tous les 

travaux sur un cours d’eau doi-

vent faire l’objet d’une demande 

spécifique auprès de la direction 

des Territoires et ne peuvent être 

réalisés que pendant une période 

limitée. 

Construction d’un SAS à la 

mairie : 
Au terrain de foot :  

A l’occasion d'une visite de la commission des terrains et équipements 
du district de l'Isère, il s'est avéré que plusieurs équipements n’étaient 
pas conformité par rapport au niveau des équipes. 
Les cages de foot et les abris de touche ont dû être remplacé, la main 
courante modifiée partiellement. 
Ces travaux prévus au budget ont été réalisés pour un montant de four-
nitures de 8000 € et a nécessité 10 journées de travail. 
Notre terrain est de nouveau « aux normes » pour accueillir les matchs. 

La construction de ce SAS s’est 

avérée nécessaire afin de mainte-

nir une température constante 

dans les locaux pendant la pé-

riode hivernale. 

Elle vient d’être réalisée par l’en-

treprise Vermétal. 

Les travaux d’été à l’école : 

En août, les agents ont supprimé les cheminements goudron dé-
gradés dans la cour de l'école maternelle et procédé à une réfec-
tion de celle-ci. 
A la Toussaint, un tronçon de dalles sera refait et élargi pour per-
mettre une meilleure circulation entre les 2 bâtiments et répondre 
aux besoins d’accessibilité.  
Le portail sous le préau a été modifié afin de limiter les dégrada-
tions fréquentes suite aux intrusions de personnes pendant les 
week-ends. Divers petits travaux électriques et d'entretien ont été 
réalisés par les agents. Les barrières extérieures ont été remises 
en état suite à des dégradations lors de manifestations durant 
l'année. 
 

Les travaux ont été réalisés par 

l’entreprise Giraud Marchand pour 

un montant de 5 500 euros. 

Articles rédigés par Olivier Gaillard 
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Les travaux 

Dégâts des orages : 
 

 

Dans la soirée du 23 juillet, de 

violentes chutes de pluie se sont 

abattues  sur les communes de 

Chasselay et Varacieux en amont 

de la Cumane. 

Sur plusieurs  secteurs de Saint-

Vérand, la rivière est sortie de 

sont lit. Dans la plupart des en-

droits, les dégâts ont été faibles et 

la nature a repris sa place dès le 

lendemain même si il restait des 

traces qui jonchaient les rives. 

Par contre, dans le secteur des 

Frênes, les dégâts ont  été plus 

importants. La canalisation des 

eaux pluviales a été découverte 

sur plusieurs mètres et le lit de la 

rivière n’est plus qu’à 2 mètres du 

collecteur d’assainissement.             

Circulation sur le parking à proximité des écoles : 
 

Depuis plusieurs années, la sécurité sur le parking de l'école fait débat. 
Des aménagements ont déjà été réalisés : passages piétons, barrières, 
panneaux...mais ce n’est jamais suffisant ! 
Depuis la rentrée, nous avons mis en place un arrêt minute devant 
l'école afin de permettre aux écoliers de descendre du véhicule sans sta-
tionner et fluidifier la circulation. 
Le stationnement et l'arrêt sont désormais interdits devant le mur de 
Mixage café. 
L'école est accessible à pied en moins de 10 minutes pour tous les 
élèves et parents des lotissements du stade, des charmilles, les sorbiers, 
les frênes et la cascade. 
Le parking du clos des rosiers situé derrière Mixage café est souvent 
vide ! 
 
La commune a investi pour la création d’accès piéton à l'école et au vil-
lage. Les possibilités pour améliorer le stationnement ne sont pas sans 
limite. On voit encore trop souvent des parents prendre leur voiture 4 fois 
par jour pour faire moins d'un kilomètre, se garer et repartir dans la fou-
lée, alors qu'il serait plus rapide, plus économique, meilleur pour l'envi-
ronnement et la santé, plus sécurisant et respectueux du plan Vigipi-
rate… de venir à l'école à pied. 
 
C'est à nous tous de changer nos habitudes et nos comportements.  

Dès le vendredi suivant, une rencontre a été organisée avec les élus et 

les représentants du Sivom qui a la compétence dans la gestion de la 

Cumane. 

La commune aurait souhaité rétablir rapidement le lit de la rivière par un 

curage afin de protéger la berge et dans un deuxième temps envisager 

de plus gros travaux de canalisation. 

A l’issue des échanges avec les services compétents, Etat et Sivom, un 

dossier préalable aux premiers travaux doit être déposé. 

Cette démarche obligatoire est susceptible d’allonger les délais d’inter-

vention et nous expose à de gros risques en cas de nouvelle cru. 

Articles rédigés par Olivier Gaillard 

Sécurité sur le parking de l’école 
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Réduction fort de l’usage du désherbant sur St Vérand. 

Depuis plusieurs années notre commune s’est engagée dans la réduc-

tion forte de l’usage des désherbants chimiques (type « round-up ») 

sous l’impulsion du Département. Il va de soit que c’est une bonne 

chose pour l’environnement. Son usage autrefois excessif a pu entrai-

ner des nuisances certaines notamment à proximité des cours d’eau et 

des fossés. Ainsi actuellement son usage est réservé aux lieux où l’en-

tretien mécanique est quasiment impossible à savoir le cimetière et les 

terrains de boules. Pour les cours des écoles un produit homologué 

« Bio » permet de nettoyer certains recoins. Mais le produit reste cher 

et moyennement efficace.  

Balais, piochons, élagueuse et huile de coude 

Le test et les démonstrations de solutions alternatives (brosse et ba-

layage mécanique, désherbage thermique) ne sont pas encore vrai-

ment concluants car non adaptés à la diversité des supports à traiter 

(fossé, trottoirs, caniveaux, sol gravillonné compact, cours et chemins). 

Les investissements à prévoir sont importants pour disposer de maté-

riel multifonction ce qui n’est pas envisageable actuellement. Aussi les 

agents techniques retroussent leurs manches et utilisent en premier 

lieu balais et piochons pour les espaces urbanisés. Les fossés, re-

gards et buses sont entretenus mécaniquement : élagueuse, mini pelle 

si nécessaire et surtout pelles et pioches. 

Fauche tardive et ambroisie 

L’ambroisie, plante nuisible et invasive, représente un problème de 

santé publique important car elle est à l’origine de nombreuses aller-

gies. Les pollens de cette plante responsable de cette allergie se con-

centrent dans l’air pendant la période de mi- août à mi-septembre. 

Rien ne sert d’essayer de la broyer en juillet elle repart de plus belle. 

Aussi le broyage et l’entretien des chemins, bordures et des espaces 

publiques s’effectuent à partir de début août. C’est un pic important de 

travail et très dépendant de la météo. En parallèle les propriétaires, 

locataires ou usagers de terrains agricoles ou autres sont régulière-

ment contactés et relancés de manière à détruire au mieux cette 

plante. Sur cette problématique l’implication de chacun est primordiale. 

Prioriser l’entretien des espaces sensibles 

Les espaces à entretenir sont très importants et il est certain que l’ar-
rêt du désherbage chimique a limité nos capacités d’intervention à 
moins d’embaucher du personnel supplémentaire ! Aussi sont privilé-
giés les lieux accueillant du public (école, parking, centre bourg), la 
sécurité des routes et des carrefours, la santé (ambroisie) ainsi que 
l’écoulement des eaux pluviales. Les épisodes de forte pluie des mois 
de juin et juillet sont là pour nous le rappeler. Les accès secondaires et 
les zones non prioritaires sont traités dans un deuxième temps. Rap-
pelant à cette occasion que l’entretien des abords immédiats des habi-
tations est aussi l’affaire de chacun, nous sollicitons votre compréhen-
sion et mettons tout en œuvre avec nos moyens disponibles pour as-
surer la qualité et la sécurité de notre environnement. 

L’épareuse. 

Travaux d’entretien de la voirie : 

 

En raison de l’indisponibilité des en-

treprises, les travaux  de goudron et 

de pose d’emploi prévus cet été  sur 

différents secteurs de la commune  

seront réalisés cet automne. 

 

Secteurs concernés :  

La Gaucherie, Essemat, le village, 

rue des Platanes et Terres Blanches. 

Entretien des voiries 

Articles rédigés par Jean-Philippe Goron et Olivier Gaillard 
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La vie des quartiers  

 

Plusieurs quartiers de la com-

mune organisent des rencontres 

conviviales. Les habitants ont 

plaisir à partager ensemble un 

repas, à échanger avec des voi-

sins qu’ils n’ont pas l’habitude de 

rencontrer régulièrement.  

Certains quartiers viennent de 

mettre en place ce type de ren-

contre, pour d’autres la tradition 

est ancrée depuis plus long-

temps...qu’importe, il faut com-

mencer et cette initiative est tou-

jours bienvenue. Les nouveaux 

arrivant déclarent être accueillis. 

Cette année, on a vu des « ex 

voisins » venir présenter leurs 

successeurs et dire au revoir aux 

autres… 

Alors l’année prochaine, pourquoi 

pas votre quartier ! 

Le quartier de la Cascade a 

organisé sa première ren-

contre en mai. Pertuzou fê-

tait la 10eme  fête des voisins 

le 2 juillet. Les quartiers de 

Roland et de la Maladière 

ont également organisé leur 

rencontre. Envoyez-nous 

vos photos, nous les pu-

blierons ! 

également des balades éduca-
tives. 
Contact au 06 59 99 91 68 
animoeducetbienetre38@gmail.com 

 

Petite, Anne voulait devenir vété-
rinaire, mais la vie a fait qu'il n'en 
a pas été ainsi. Elle a  toujours eu 
beaucoup d'animaux : chiens, 
chats, colombes, poissons, tor-
tues, hamster,...Maintenant elle a 
3 chiennes et 5 minettes. 
Après une expérience d’enquê-
trice à la SPA du Dauphiné, Anne 
a suivi une formation d’auxiliaire 
de Santé Animale, option Com-
portement et Education, avec 
l'IFSA (Institut de Formation à la 
Santé Animale). Elle a réalisé plu-
sieurs stages en clinique vétéri-
naire et a entrepris ensuite une 

formation de Toiletteur, option 
garde à domicile. 
Etant autonome, et souhaitant 
aider les animaux et leurs 
maîtres, elle s’est installée 
comme éducatrice canin, compor-
tementaliste chiens et chats, toi-
letteuse  et  pet sitter à domicile. 
Elle commercialise également des 
produits d'alimentation naturelle 
et de haute gamme, des produits 
d'hygiène et des compléments 
alimentaires. Elle vient de créer 
une école d'éducation canine, 
école du chiot qui a ouvert ses 
portes le 27 août. Elle organise 

Anne  

Mauboussin 

Vie communale 

A la Cascade 

A Pertuzou 

Articles rédigés par Nicole Ménuel 
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On a fêté la fin de 

l’année scolaire…. 
Les enfants avaient préparé un 

spectacle pour le plaisir de leurs 

parents et de tous ceux qui sont 

venus les écouter. 

Les bénévoles du Sou des Ecoles 

leur avaient ensuite réservé 

quelques surprises avec la mise 

en place de nouveaux jeux qui ont  

fait le bonheur des futurs vacan-

ciers. 

A noter que le bureau du sou des 

Ecoles sera renouvelé lors de 

l’assemblée générale qui se tien-

dra fin septembre. En attendant, 

nous souhaitons à tous une excel-

lente rentrée avec plein de plai-

sirs... 

 

Les joyeux dauphi-

nois :  

Traditionnellement, l’été est mar-

qué par 3 rituels : la fête des 

mères et des pères, le concours 

de boule et enfin le concours in-

terclub. Bon repas, petits cadeaux 

et lots pour tous étaient prévus et 

personne n’est parti les mains 

vides ! 

Pour le trimestre, fête de l’au-

tomne, les anniversaires, le repas 

de Noël et enfin le goûter de fin 

d’année. 

Des surprises vous attendent….. 

Gymnastique : 

 

La reprise c'était le lundi 12 sep-

tembre à 20h à la salle des fêtes. 

Mesdames, n'hésitez pas à venir 

nous rejoindre, chaussées de vos 

baskets et équipées de votre drap 

de bain, Michelle saura vous 

prendre en main pour le bonheur 

de vos muscles. Nos cours de 

gym d'entretien s'adaptent à 

toutes, chacune à son rythme et 

selon ses capacités mais le tout 

dans la convivialité. Alors, nous 

vous attendons avec plaisir, il 

n’est pas trop tard !.  

 

 

Du 29 juillet au 1 août, le village a 

vécu au rythme de la vogue…. 

Le comité des fêtes a organisé 

des animations pour divertir les 

habitants et leur permettre de se 

rencontrer et de passer un mo-

ment convivial ensemble. 

Des temps forts avec les repas 

cochon et ravioles, les concours 

de boule, le feu d’artifice qui 

comme chaque année ont attiré 

une foule importante. 

Les randonnées n’ont pas connu 

le succès mérité en raison de la 

pluie tombée en fin de nuit. Pour 

autant, les courageux qui ont bra-

vé la météo n’ont pas été déçus 

car le soleil était finalement de la 

partie et ils ont pu apprécier les 

parcours préparés avec l’expé-

rience des bénévoles. Cette an-

née, une innovation avec la ran-

donnée équestre  et 19 cavaliers 

inscrits... 

C’était la vogue C’était la vogue 

Il faut être 2 pour  couper  le pain ! 

Ici on s’inscrit pour les repas ! 
La fête des mères et des pères 

Articles rédigés à partir des informations fournies par les associations 
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Comme chaque année depuis sa création en 2008 l’association Saint-

Vérand Hier et Aujourd’hui participe aux Journées européennes du Pa-

trimoine, représentant la commune lors de cette manifestation qui 

donne à tous l’occasion de découvrir ou de redécouvrir un site remar-

quable, un pan d’histoire, des réalisations ou des savoir-faire particu-

liers. Deux animations sont proposées pour cette édition 2016.  

Château de Quincivet, samedi 17 septembre  : 

A 17 heures, monsieur et madame Sabatier accueilleront le public au 

château de Quincivet pour une visite commentée des extérieurs. Attesté 

dès 1415 sous le vocable « maison forte de Quincivet », le bâtiment a 

conservé une belle unité architecturale. Au cours de l’évocation histo-

rique du château et de la seigneurie, Michel Jolland portera un regard 

particulier sur le changement mouvementé de propriétaire au milieu du 

17eme siècle. Il fera également le point sur les recherches autour de 

l’église de Quincivet mystérieusement disparue après la Révolution.  

 

Pépinières Sarreil-Baron à Rossat, dimanche 18 septembre : 

Rendez-vous est donné à 14 heures pour une animation inédite. Jo-

seph Sarreil Baron présentera dans ses anciennes pépinières de Ros-

sat une collection de plus de 1000 espèces de plantes vivaces et al-

pines du monde entier. Spécialiste passionné, il fera découvrir les tré-

sors de ce patrimoine végétal exceptionnel, patiemment rassemblé en 

35 années de vie professionnelle.  

Conférence et présentation 

d’un ouvrage 

La désormais traditionnelle confé-

rence d’automne aura lieu courant 

novembre. Elle sera donnée par 

Isabelle Varloteaux, ancienne 

Saint-Véranaises aujourd’hui atta-

chée de conservation du patri-

moine au musée de Grenoble, sur 

le thème "Tableaux d'église, ta-

bleaux de musée : comment les 

conserver  ou comment envisager 

la préservation des œuvres en 

2016 ? Ce sera l’occasion de dé-

couvrir, à partir d’exemples con-

crets, les coulisses des missions 

patrimoniales qui contribuent à 

préserver notre histoire artistique. 

Par ailleurs, Bernard Bachasson, 

membre de l’association et doc-

teur en écologie, se propose d’or-

ganiser une présentation-débat 

autour des thématiques abordées 

dans sa dernière publication, inti-

tulée Méditations d’un chasseur 

écologiste.  

Tous les renseignements pra-
tiques sur ces deux manifesta-
tions seront communiqués ulté-
rieurement. On pourra également 
consulter le site 
www.masdubarret.com  qui réper-
cute des informations sur la vie de 
l’association et où figure notam-
ment la note technique établie par 
le professeur Debelmas à la suite 
de sa visite récente sur le site des 
Terres Blanches (photo ci-
dessous).  

Saint-Vérand Hier et Aujourd’hui 

Articles rédigés par Michel Jolland 
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 Bloc-Notes 

Décès 

André Rey le 1er juillet 2016  

Odile Charrin le 20 août. 

Mariages (suite) 

Angélique BOUCHET et Fabrice 

GENOVESE le 20 août. 

Emmanuelle VADON et Benja-

min ROQUES le 20 août.. 

Services municipaux : 

 Mairie : Lundi et jeudi : 13 h 30 

à 17 h 

- Mardi, mercredi et vendredi : 

8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 17h. 

- Samedi de 8 h 30 à 12 h. 

Tél.  04 76 38 11 05 

M. le Maire et les adjoints reçoi-

vent sur rendez-vous. 

 

 Agence postale :  

Lundi, jeudi et vendredi de 13 h 

à 15 h 45,  

Mardi de 8 heures 30 à 11 

heures 30 et de 13 heures à 15 

heures 45,  

Mercredi de 8 heures 30 à 11 

heures 30, 

Samedi de 9 heures à 11 heures 

30. 

Tél. 04 76 64 06 46  

Service intercommunal : 

 Déchetterie :  

Route de la croix de May à Saint-

Sauveur : 

- du lundi au vendredi de 9 à 12 

heures et de 13 heures 30 à 18 

heures. 

- Le samedi de 9 à 18 heures. 

Mariages  

Anne-Marie SCHEIP et Alain  

JULIEN-BINARD  le 4 juin, 

Anaïs PAQUET et Sébastien 

GOUY-PAILLER le 2 juillet, 

Séverine SCHMITT et Guillaume 

MAGNAT le 16 juillet, 

Pauline COLDEFY et Christophe 

MARIN le 30 juillet 

Naissances 

 

Pas de bébé ce trimestre... 

Figurent dans cette rubrique les 

seuls évènements dont la publica-

tion est autorisée par les intéres-

sés ou les familles. Elle n’est 

donc pas complète. 

Elles ont brillement réussi, Félicitations ! 
Deux jeunes saint-vérannaises viennent de 

réussir le BAC scientifique avec mention Très 

Bien. 

Elles ont toutes les 2 suivi leur scolarité à 

l’école primaire de Saint-Vérand, puis ensuite  

elles ont fréquenté le collège le Savouret et 

enfin le lycée de la Saulaie. Elèves appli-

quées, elles sont également sportives...et pra-

tiquent le rugby à 7 au club de Saint-Jean en 

Royans pour Morgane. Elles sont arrivées 3eme 

au championnat de France de rugby de 

l’UNSS. 

.  

La poursuite de leurs études va maintenant les séparer. Morgane intégrera une classe préparatoire à Lyon 

afin de devenir ingénieure en aéronautique ou en aérospatial. Amélie se dirige elle vers des études de méde-

cine dans le but de devenir kinésithérapeute. Pendant les vacances scolaires, elle est animatrice à Zébulon. 

 
Nous leur souhaitons bonne chance pour la poursuite de leurs études et espérons les revoir à Saint-

Vérand….quand leurs études leur laisseront un peu de temps libre. 

 

Morgane Bertrand Amélie Flasseur 


